

CONDICIONES DE LA SUSCRICION.
 Se suscribe en Madrid, librería de Murillo, calle de Alcalá, núm. 7, y en la Administración del periódico, calle de Leganitos, 59, piso 2.ª derecha, á donde se dirigirá la correspondencia, á nombre de D. Eduardo Sánchez y Rubio.

El que no sabe es como el que no ve.
 Este periódico se propone tener al corriente de lo principal que pasa en el mundo, igualmente que instruir y deleitar, á las personas que no tienen tiempo ó dinero para leer periódicos diarios.

ADORNOS DE LOS INDIOS PAPÚES.
 Todas las cosas muestran por fuera lo que son por dentro, como partes de ellas mismas, que solo tienen una sola esencia. Cada especie de piedra, planta ó animal se distingue de las otras en sus caracteres exteriores, lo propio que en su interior; de tal modo que bastan aquellos para diferenciarlas entre sí desde lejos.

Esta ley de la Naturaleza se aplica igualmente al hombre, cuyo estado interno se refleja por fuera; lo mismo en cuanto hace á lo material del cuerpo que al espíritu; por lo cual se percibe pronto que tal persona está sana y robusta, tal otra enferma ó delicada, que aquella es inteligente y la otra ruda, ésta franca y cordial, la de más allá desconfiada é hipócrita, etcétera, etc. Es cierto, pues, que *la cara es el espejo del alma*, y del cuerpo.

Siendo esto así, resulta natural que el traje ideado y usado por cada hombre represente con fidelidad el estado de las ideas de éste, y que otro tanto pueda decirse de su peinado, como parte del aderezo exterior del cuerpo. El grabado que hoy publicamos dibuja el modo como los indios papúes de la Nueva-Guinea se adornan la cabeza. El lector notará, en prueba de la concordancia que hay siempre entre lo de fuera y lo de dentro, que el indio de este grabado *no tiene cara de indio*, sino que parece un jóven civilizado vestido de máscara. Esta es una falta del dibujante.

Los indios papúes se embadurnan la cara con una especie de almágre ó almazarron, y desde niños se atraviesan el tabique de la nariz con una aguja de nácar, que en concepto suyo les adorna, á poco más ó menos como las mujeres de todos los tiempos y países se creen adornadas con los pendientes que les cuelgan de las orejas. La especie de gorra ó casquete alto que ostentan, está hecho con su mismo pelo, enresgado hácia arriba por medios artificiales y espolvoreado con polvo de coral. En la frente llevan una diadema, ó mejor, media corona de plumas de casoar, y encima de todo se ponen un ave del paraíso, mejor ó peor disecada. Un collar de colmillos de fieras suele completar el aderezo de su busto.

APRENDIDO.
EL AMIGO
 PERIÓDICO DE EDUCACION POPULAR
 SE PUBLICA LOS DOMINGOS

Este periódico se propone tener al corriente de lo principal que pasa en el mundo, igualmente que instruir y deleitar, á las personas que no tienen tiempo ó dinero para leer periódicos diarios.
 EL PRECIO Á RAZÓN DE TRES REALES CADA TRES MESES, EN TODA ESPAÑA.

LOS EUCALIPTOS.

Muchas personas hay ya en España que han visto la nueva hermosa especie de árboles traídos, pocos años hace, desde la Australia á Europa, que crecen muchísimo y con sorprendente rapidez, son tenidos por saneadores de los terrenos pantanosos, y cuyas aromáticas, largas y brillantes hojas, de color verde claro, se consideran como remedio contra las tercianas. Estos árboles son los *eucaliptos*; de los cuales hay ya hermosos ejemplares por todas partes, particu-



Adorno de cabeza de un indio papúe.

larmente en Andalucía, donde sombran la mayor parte de las estaciones de caminos de hierro y embellecen casi todos los jardines públicos y privados. Qué gallardía la de estos saludables árboles! Y qué modo de crecer tan prodigioso! A los tres años de sembrados se cimbrean robustos por encima de los más añosos álamos y encinas. Esta rapidez en el crecimiento, lo bien que se dan en nuestro suelo, la salubridad y riqueza que son capaces de producir y la falta que nos está haciendo el arbolado, para asegurar el agua de lluvia y con ella las cosechas, ha movido al Sr. Don Pedro A. Ventalló á escribir una obrita respec-

CONDICIONES DE LA SUSCRICION.
 El pago de la suscripción puede hacerse en carta-orden, libranza ó sellos de correos. No se sirve suscripción alguna cuyo pago no se haga por adelantado. La Administración de este periódico acusa siempre el recibo.

La ignorancia es la madre de todos los esclavos.

to al eucalipto, de cuya importancia formarán idea nuestros lectores, mediante los siguientes párrafos que la dedica la *Revista Tarrasense*. Dice así nuestro colega:

«Con el título *Los Gomerós de Australia en la regeneración forestal de España*, acaba de publicar el Sr. D. Pedro A. Ventalló un tratado completo sobre la aclimatación y cultivo del eucalipto, ese hermoso árbol que parece á todas luces destinado á representar un importante papel en el cultivo forestal de España.

Nosotros conocíamos el eucalipto por los escasos ejemplares que de él hemos visto cultivar como árbol de ornato, y si bien presentíamos que su importancia podía trascender á mayor esfera, era esta idea tan solo un presentimiento nacido de la contemplación del admirable desarrollo que adquiere ese precioso vegetal. Empero una rápida lectura del libro del señor Ventalló nos ha convencido plenamente de que lo que considerábamos un presentimiento, es un hecho; pero un hecho importantísimo y trascendental en la Agricultura española, que ha empezado ya á verificarse y que no tardará en llevar á cabo una verdadera revolución, de la que obtendrá necesariamente seguros y considerables beneficios el país.

Los Gomerós de Australia que acaba de dar nuestro ilustrado compatriota, con indisputable competencia, llevará, no lo dudamos, el fuego del entusiasmo de que se halla poseído su autor á las respetables clases á quienes más directamente interesa el importante problema, que de una manera tan fácil como admirable resuelve aquel utilísimo trabajo.

Resumen de la obra del Sr. Ventalló es que el cultivo, en grande escala, del eucalipto en España y sus colonias, es de fácil y seguro éxito, empleando con el debido tino y acierto las convenientes especies, de las treinta y tantas que ha podido aclimatar en el país; que el resultado económico de dicho cultivo ha de ser una verdadera revolución en los productos de la propiedad rústica, y un verdadero manantial de la riqueza para la Nación; que la influencia del arbolado de eucaliptos sobre la atmósfera ha de restablecer el equilibrio de los fenómenos atmosféricos, roto con la desa-

parición de las grandes masas forestales que existían en más felices épocas, y cuya reposición sería de otra manera sumamente tardía sino eficaz é imposible, por razones prácticas y económicas, á despecho del interés nacional y del celo de los Gobiernos; que aquella misma influencia se traducirá en la Higiene pública, por el saneamiento de las capas atmosféricas y de los territorios insalubres; y por fin, para concluir, — nó para terminar la larga serie de beneficios que fundamentalmente se esperan de tan útil obra, — que aportará á la industria y al trabajo nacional ricos é importantes elementos, en maderas de construcción, en maderas preciosas, en esencias para la pintura y para la perfumería, y hasta en preciosos medicamentos para la ciencia curativa.

— Quisiéramos disponer de mayor espacio para dedicar al trabajo del señor Ventalló toda la atención que merece, y quisiéramos, á la vez, que nuestra voz encontrase eco en todo el país; bien que no dudamos, como ya llevamos dicho, que éste recibirá el trabajo que se le ofrece con el interés que real y positivamente inspira; tan convencidos estamos de su grandísima utilidad, y tanto nos entusiasma la empresa que viene destinado á fomentar. La aflictiva situación de la agricultura española, y la tan aflictiva situación de nuestro erario, reclaman con toda necesidad grandes obras de fomento; tantos terrenos baldíos, totalmente improductivos como cuenta España en la Península y posesiones ultramarinas, parece habrían de ser con el eucalipto grandes recursos para un porvenir á todas luces próximo, y cada día que se tarda, tanto por los particulares como por el Estado, en llevar á cabo esas importantes reformas, se comete un verdadero crimen de lesa Nación. Así lo entienden otras naciones, y Francia á su cabeza, desarrollando en gran escala ese género de arbolado, y festigo de ellos es la Argelia, donde nuestros vecinos se han propuesto conquistar el vasto desierto para la civilización, por medio del cultivo del eucalipto, que realizan en escala inmensa. Nada hay que pueda legitimar nuestra indiferencia, desde el punto en que posee el país datos positivos y todo un tratado práctico sobre la materia. Con la obra del Sr. Ventalló ha pasado la cuestión del terreno de los ensayos al de la segura práctica, y todo el mundo tiene á mano resolverla con las más completas seguridades de acierto y con los menores dispendios posibles.

Reciba, pues, el Sr. Ventalló nuestra más entusiasta enhorabuena, y nó dude que el país sabrá agradecerle el bien que le ha hecho, dotándole de una publicación tan útil, tan científica y tan práctica como sus *«Gomeros de Australia»*.

APRENDED.

¿Queréis palacios, queréis trajes, coches, espectáculos? ¿Y para qué? ¿Para despertar ideas superiores, y con ellas superiores goces? Pues sabed que os equivocáis, holgazanes riquísimos. Sabed que *no sabéis* ir en coche, que *no sabéis* disfrutar del teatro, que *no sabéis* el modo de sentir altamente en todas partes.

El secreto de esta sabiduría no está en vuestros bolsillos. Pero si aplicáis á ella vuestra voluntad y vuestro entendimiento, la tendréis. Entonces si que seréis ricos. Entonces si que será dulce la vida para vosotros; porque la sabréis aprovechar y prolongarla y defenderla contra las plagas del hastio, de las enfermedades, de la inferioridad en que soléis ahora consumir.

RETRATO DE LOS ASTROS.

Joaquín. — Leyendo el artículo que el otro día publicó El Amigo acerca de lo que hay en el Sol, me ha ocurrido una idea singular, que voy á comunicar á Vd.

Don Antonino. — Venga.

Joaquín. — Me he dicho: Tiene que llegar día en que la relación de nuestra inteligencia con el Universo sea asombrosamente superior á la de hoy; de igual manera que ahora, armados de nuestros telescopios y empezando á conocer la naturaleza de los cuerpos existentes en el Sol, estamos adelantadísimo proporcionalmente á los hombres primeros, que no tenían idea de lo que eran los astros: figurándose que, puesto que nos alumbraban y recreaban, solo habían sido hechos para recrearnos y alumbrarnos.

Don Antonino. — Hasta ahora no vamos mal.

Joaquín. — Bueno. Pues los anteojos llamados telescopios nos permiten ver las montañas y los mares de la luna. Cada día avanza la construcción de estos instrumentos, y vemos con ellos cada día más y mejor. Pero dejó á un lado el progreso que en esto cabe hacer, y voy á las maravillas de la fotografía, cuando retrata la imagen del espectro solar y nos permite analizar los cuerpos existentes tan astro tan remoto. ¡Estas maravillas paso á las de la electricidad, retratando de lejos. Ahora bien, á favor del telescopio vemos hoy las montañas de la luna, poco ménos que si se tratara de cordilleras nuestras, miradas á simple vista en el fondo del horizonte lejano. Pero aun tratándose de nuestras mismas tierras podemos distinguir á tanta distancia el pastor que apacenta su ganado, ni el corzo ni la liebre que corretean por las quebradas. ¿No se podrá lograr de la electricidad que vea y nos haga ver esto?

¿No se podrá lograr que retrate muy de lejos, ella que viene de la Luna y del Sol como la luz, y con la luz, pero que es tan superior á ésta en la energía del momento? ¿Acaso la luz no nos denuncia ya hoy la naturaleza íntima de los cuerpos siderales, ante el instrumento llamado *espectroscopio*? ¿No podrá ser que la electricidad nos revele las formas de ellos, que fotografíe los paisajes de la Luna, como actualmente se fotografían por las solas leyes de la luz los de la Tierra, y podamos ver los organismos cuya existencia es una necesidad para nuestra razón, que no puede prescindir de ellos? En resumen: ¿no podremos ver aquellos seres que adivinamos?

Don Antonino. — Quizá le esté reservado al hombre ese triunfo; porque la electricidad empieza á retratar de lejos, dirigida por el hombre; y antes de esto, aparece consignado en algunos libros, que en la piel de personas fulguradas por el rayo, ha quedado pintado, con sus colores, un trozo del paisaje. No es absurdo, pues, lo que imaginas. Pero no se lo digas á todo el mundo, por que podrá haber quien te tenga por loco.

Don Antonino. — Venga. **NATURALIDADES.**

¡Pero hombre, dejar un caballo en la acera, atado á una reja, y marcharse!; ¡de manera que es fuerza que las personas se vayan por las piedras! ¡Pues, y ese carpintero que ha descargado en la acera también, todo un carro de madera, y ahí lo tiene, impidiendo el paso á los transeúntes! Y esta familia, y esta otra, sentadas en sendas sillas, y obligando á todo el mundo á que se rompa los pies saliendo al empedrado. Y estos agujeros en las dosas de las aceras, capaces de quebrar el pie al desgraciado que no los vea y de meta en ellos. Y los faroles de este escaparate, tan bajos que apabullan el sombrero del distraído. Y los hierros de las cortinas de esta tienda, puestos como para abrir la cabeza de quien pasa. Y las canastas de pescado, frutas y verduras, sacadas del quicio de las puertas, á propósito para sacar también de quicio á quienes en ellas se desgarren los pantalones ó las piernas. Y este desmonte, el plomo y sin valla ni parapeto, al lado del camino. Y estos guardas de los jardines públicos, cogiendo públicamente las flores de ellos, y haciendo ramos para las familias de los administradores. Todo esto, y más, decían días pasados un inglés que visitaba una ciudad importante de nuestro país. ¡Así es la verdad, todo esto es debido á una sola causa, la falta de educación. El inglés, hombre culto, notaba esas cosas, y le ofendían. Muchos españoles se hallan en igual caso; mas no

quien ató el caballo á la reja, ni quien lo dejó atar impunemente, etc., etc.

UNA MODA.

«¡Qué bonito vestido!—Si, me lo han hecho en París.—Y ahora cuando usted vaya, no dejará usted de traerse las nuevas toalets que siempre acostumbra.—Ah, eso por supuesto! (El niño á su mamá)—¿Mamá que son toalets?—Son los trajes, hijo mío.»

«Mire usted, los muebles son todos de París, excepto los de las habitaciones de criados y demás. El fogon tambien es de París.—¡Caramba el fogon!—Si, la parte de hierro. Es magnífico. Tambien es de París la batería de cocina.»

«Yo no tomo champiñon que no sea de Francia. ¿Y que es eso de champiñon?—Las setas. Y lo mismo las trufas.—¿Que son trufas?—Las criadillas de tierra; y otro tanto digo de las féculas para sopa; todo me lo traen de París. Ya lo sabe mi cocinera: para mí, los capones han de ser de Bayona, y la leche de Inglaterra.—¿De Inglaterra?—Pero cómo traen la leche de Inglaterra?—¡Ay, que inocente es usted! No sabe usted que la traen en latas cerradas por el método de Appert?—No señora.—Pues sí; la leche de Inglaterra, el queso de Suiza, Francia, Holanda ó Alemania, la manteca, lo propio y los pescados idem.—¡Tambien los pescados!—Si esos suelen traerlos frescos de Portugal, pero casi me gustan más, los que vienen en conserva de Francia. Pues y las ostras francesas y los pilchis ingleses! En cuanto á vino, yo no bebo sino Burdeos, Borgoña y Champagne. Alguna vez suelo tomar Oporto, Madeira ó Lacrimacristi.—Pero no dicen que hay tan buenos vinos en España!—Si, el Jerez y algun otro, pero á mí no me gustan.»

«Estoy dando al niño este jarabe pectoral preparado en Burdeos, y aquí me tiene usted tomando yo tambien estas pildoras de París.—Pero no saben hacer eso en España?—Yo no tengo confianza y además me recomienda estas cosas el mismo médico!»

Tales son, á poco más ó menos, las frases que se oyen harto á menudo en España. Está bien que se busque lo mejor donde lo haya realmente, mas el patriotismo, que es una virtud del corazon, impone á esta libertad el límite prudente que tienen todas las acciones humanas; limite pasado el cual esta el error ó el vicio.

«Es digna de elogio la idea, porque la opinion general entiende que los españoles deberian cuidarse, como nadie, de todo lo que á Marruecos se refiere.»

—La cosecha de arroz, que en un principio se presentaba mal en Valencia, promete ser abundante, si las aguas no escasean.

—En el pueblo de San Mateo (Castellon) se ha inaugurado una fabrica de harinas movida por vapor.

—El Journal Franklin, de Lieja, dice que acaba de fundarse en Verviers una asociacion llamada la «Joven Guardia de la Instrucción pública.»

Esta asociacion ha publicado un llamamiento, de que extractamos, lo que sigue:

«Nosotros iremos á encontrar á los pobres en su vivienda, y le diremos: «estad sin inquietud; queremos encargarnos del porvenir intelectual de vuestros hijos. Ellos podran en adelante ir á la clase sin que sus trajes los expongan á los sarcasmos de sus condiscípulos. Estos vestidos, estos libros que os hacen falta, hélos aquí; este déficit que la supresion del trabajo de vuestros hijos va á introducir en vuestra familia, queremos disminuirlo. Esta instruccion, de que vuestra pobreza debia privar á vuestros hijos, queremos proporcionársela. Hacer los hombres útiles á sus semejantes y á la sociedad entera, hé aquí lo que nosotros deseamos.»

«Y llegaremos así á crear en nuestras escuelas comunales una nueva poblacion llena de vida, de inteligencia y de celo. Y cuando, gracias á vuestra perseverancia y al apoyo de nuestros conciudadanos, hayamos logrado levantar el nivel intelectual de nuestro pueblo, entonces nos creeremos bastante recompensados del trabajo que nos habremos impuesto.»

—El reino de Sajonia, que lo componen 2.800,000 habitantes, ha gastado en el año 1877, en los establecimientos de instruccion pública, la suma de 22 y medio millones de francos (de ellos 16 millones en las escuelas primarias). El Estado ha contribuido con 6 y 4 millones respectivamente. A estos establecimientos han acudido por 530,351 alumnos y 6,927 personas encargadas de la enseñanza. Las escuelas primarias han tenido 155,000 alumnos, 5,078 maestros y 103 maestras (además 1,269 maestras de labores). Instruccion obligatoria de 6 á 14 años. En 16 seminarios de maestros asistieron 2,373 alumnos y en 2 de maestras 177 alumnas.

—Los Sres. B. Castell é hijos han acuñado en su fabrica una medalla artística de bronce, en conmemoracion del ilustre patriota D. Baldomero Espartero.

En el reverso figura el busto del Principe de Vergara con el lema «Todo por mi patria y por la libertad»: en el reverso una corona de laurel, en cuyo centro estan grabados los titulos del vencedor de Luchana, el lugar y fecha de su nacimiento y muerte.

—El barrio de las Peñuelas de esta capital tiene ya alumbrado de gas, á pesar de los obstáculos que su posicion ofrecia para conseguir esta mejora, por estar á un nivel inferior al que ocupa la fabrica.

—En un numero publicado asiste estos días al concurso de máquinas segadoras que, segun dijimos en uno de los anteriores numeros, tiene lugar en la Florida.

—El Ayuntamiento de Barcelona trata de iluminar algunas calles de aquella poblacion con luz eléctrica.

—En unas escavaciones practicadas en Caldas de Malavella (Gerona) se han hallado importantes objetos prehistóricos, entre ellos dos cuchillos, dos hachas, cinco puntas de flecha y un magnífico colmillo fosil que pesa 37 libras. Tambien se han encontrado poraios trabajados en el desmonte de una heredad del término de Tortosa, hecho con objeto de construir una calzada, varias monedas de cobre de los siglos XIV y XV.

—El día 7 se firmó el contrato por la sociedad que trata de romper el istmo de Panamá. Despues de un banquete presidido por el general Jurri, en el que se pronunciaron entusiastas discursos, M. Lesseps dijo que antes de Agosto se anunciaria en los dos continentes una emision de 800.000 acciones pagaderas á plazos y devengando un 5 por 100 de interés hasta que el canal se abra á la explotación.

—En Bélgica hay una estacion telegrafica por cada 50 kilómetros cuadrados; en Suiza una por cada 41; y en España solo tenemos una por cada 1.800.

—El domingo 6 del actual se inauguró en Toledo una escuela gratuita de obreros, destinada á moralizar e instruir á esta clase, cuyo solemne acto tuvo lugar en una de las salas de la escuela Normal. El Presidente de la asociacion, D. Bartolomé Felui, leyó un brillante discurso que fue contestado por el alcalde D. Victor Gonzalez y don Cayetano Martin y Oñate.

—El Senado francés acaba de aprobar en primera lectura un proyecto de ley haciendo obligatoria la enseñanza de la gimnasia en las escuelas públicas, y en él se dispone que quedará vigente en el espacio de dos años despues de su promulgacion.

—En Sajonia tendrá lugar en 31 de Julio una exposicion escolar que comprenderá:

- 1.º Medios de instruccion para la enseñanza en las escuelas y familias.
- 2.º Libros clásicos, manuscritos para los jóvenes, cuadros de imágenes y representaciones.
- 3.º Aparato de gimnasio y juegos higiénicos.
- 4.º Instrumentos de música.
- 5.º Juegos destinados á la educacion de los sentidos.
- 6.º Artículos para preparar á los niños para las diversas profesiones.

—Los maestros de Silesia (Prusia) acaban de aprobar en una conferencia un nuevo modelo de mesa-banco, que les ha recomendado el Ministro del ramo. Reune las ventajas siguientes: 1.º Comodidad para los discípulos. 2.º Disposicion particular para mantener recto el cuerpo. 3.º Organizacion de las mesas-bancos de manera que el profesor pueda pasar por detrás para corregir las composiciones, escritura y dibujo.

En la misma conferencia decidieron por unanimidad los maestros citados: 1.º Suprimir las antiguas mesas por contrarias á la salud. 2.º Adoptar las nuevas que, á la par que son más económicas, ocupan menos sitio en la escuela, dejando el local más desahogado.

—Se ha inventado con el nombre de nuevo timbrador eléctrico un aparato destinado á reemplazar el timbre húmedo usado en las oficinas de correos para inutilizar los sellos de franqueo de las cartas. En la parte inferior del aparato se halla un hilo delgado de platino, contorneado de modo que forme un dibujo ó una inicial. Este hilo es el que debe aplicarse al sello que se desea inutilizar y se pone en comunicacion con una pila eléctrica; se cierra el circuito oprimiendo un resorte con el dedo; el platino se enrojece y el papel, contra el cual se aplica, se carboniza y lleva la huella de una impresion absolutamente indeleble.

—Se fabrica actualmente en los Estados Unidos una cantidad muy considerable de aguardiente de melocotones que se conoce con el nombre de peach brandy. En España tambien se cosecha en algunas comarcas gran cantidad de aquellos frutos, pero no sabemos se haya pensado en explotar aquella nueva industria que produce pingües rendimientos á los norte-americanos.

—El 9 del actual reunió en una clase de la Universidad central, el Sr. D. Manuel María José de Galdo á los profesores y profesoras de las escuelas públicas de esta capital, con objeto de darles una conferencia

NOTICIAS Y CURIOSIDADES.

La diputacion de Granada va á establecer en aquella universidad, si lo concede el Gobierno, y sin gravámen para el Tesoro, una cátedra de lengua vulgar de Marruecos.

acerca de las Cajas de Ahorros escolares, que la Junta de 1.ª enseñanza de Madrid piensa establecer en las escuelas que dependen de ella. El Sr. Galdo explicó el objeto de la reunión, la marcha que ha seguido el asunto y la protección que la Junta dispensa a tan moralizador pensamiento. El señor D. Braulio Anton Ramirez, Director gerente del Monte de Piedad y Caja de Ahorros, después de dar las gracias al Sr. Presidente y a los dignos profesores congregados, leyó una instrucción práctica que abrazaba tres partes: La 1.ª se redujo a reseñar el origen y objeto de las Cajas escolares; la 2.ª fue una instrucción para el régimen interior, y la 3.ª unos formularios para la administración de los fondos. Dicha Memoria se imprimirá y circulará a todos los maestros, para que, con arreglo a ella, den principio a las operaciones. El acto duró cosa de una hora, quedando los concurrentes sumamente complacidos y dispuestos a secundar los laudables propósitos de sus iniciadores.

—Por descuido apareció sin corregir el folletín de nuestro número anterior. Sus principales incorrecciones son las siguientes:—En la columna 1.ª línea 12, donde dice: «atribuye ésta a D. José.» léase: «atribuye el caso a D. José.» En la columna 3.ª línea 22, donde dice: «no obstante de estar,» léase: «no obstante estar.» En la misma columna, línea 25, donde dice: «su en último,» léase: «en su último.»

—Un periódico mejicano da cuenta de la altura de los puntos más importantes de los Andes en diferentes épocas. Estas alturas han ido disminuyendo gradualmente. La ciudad de Quito estaba en 1745 a 9,596 pies, según Condamine; según Humboldt, en 1803 a 9,570 pies; según Boussigault, en 1831 a 9,567; según Orton, en 1867, a 9,520.

PROCLAMA DE UN SOLTERON

A LAS QUE ASPIREN A SU MANO

por

D. JOSÉ DE VARGAS PONCE (1).

Antes que te cases

Mira lo que haces.

(Proverbio.)

No son todos los maridos

De una suerte bien tratados,

Ni querría más ducados

Que los que hay arrepentidos.

CASTILLEJO, condiciones

de las mujeres.

Frescas viuditas, candidas doncellas,

Al veneno de amor busco triaca;

Ya más no quiero ser Perico entre ellas;

A la que guste ofrezco mi casaca;

Hoy, si hacen migas nuestras dos estrellas

Mano por mano, juego a toma y daca.

Niñas, ojo avizor; hoy me remato.

¿Cuál es la que echa el cascabel al gato?

¿Están ustedes muchas? ¡Jesús! cuántas!

Y allí viene un tropel... ¡Vaya! esto es

(hecho.

¿Será posible con tan lindas plantas

Que yo me quede ogaño de barbecho?

¡Qué coro celestial! Como unas santas

No miran si soy tuerfo ó contrahecho.

¿A flor tan ruin acude tal enjambre?

¿Y dirán que hay mal pan si es buena el

(hambre?

Pues callen, si es posible, breve rato,

En cuanto aplico mi cabal medida.

Con la que al justo venga me contrato,

Y maridito cuente de por vida.

Si me aprieta, renuncio a tal zapato:

(1) El autor nació en Cádiz el 10 de Junio

de 1760 y murió el 6 de Febrero de 1821.

Quito ha sufrido una depresión de 76 pies en 125 años y el Pichincha 218 en el mismo periodo. Su cráter se ha hundido también 425 pies en los 26 años últimos y el del Antisana 165 en 64 años.

—El señor Director de Beneficencia ha presentado a la Princesa de Asturias el plano del Hospital de Incurables que se ha de construir en la dehesa de Amaniel, en Madrid.

—La compañía de Pisburgo, en San Luis, acaba de ensayar el teléfono como medio de comunicación entre las estaciones de caminos de hierro. Los ensayos han dado buenos resultados y el aparato se instalará de un modo definitivo. En Alemania, después de algunos ensayos, la comisión técnica ha propuesto al ministro generalizar el empleo del teléfono para la trasmisión de despachos en los ferro-carriles.

—Se está organizando en Leipsig una exposición tipográfica para celebrar el 4.º centenario de la invención de la imprenta. España puede llevar sus magníficos libros de los siglos XV y XVI, la Biblia Poliglota, costeadada por el Cardenal Cisneros, la Biblia Régia y otras ediciones notables que posee y figurará dignamente en la exposición alemana.

—Pasan de 22.000 los emigrantes que, acosados por la miseria, han salido de las provincias de Murcia y Alicante. El Gobierno ha dado ochenta mil reales para transportar a Cáceres los jornaleros de esas provincias que quiera ir a trabajar al ferro-carril.

—En Agosto de 1880 se celebrará en Turin, bajo los auspicios del gobierno italiano, el tercer Congreso internacional de Higiene, en el cual podrán inscribirse como miembros, los doctores en medicina ó cirugía, los

médicos, veterinarios, los químicos, los físicos, los ingenieros, los arquitectos, los economistas, y los industriales nacionales y extranjeros; estos últimos sin pagar cuota alguna, y los italianos pagando 20 francos cada uno.

Los extranjeros que gusten inscribirse remitirán cuando antes una carta ó tarjeta en que expresen sus principales títulos y las señas de su domicilio con esta dirección:

«Mr. Professeur Hyacinthe Pacchiotti, Rue Saint-Francois de Paule, 23, a Turin.»

—Entre los esfuerzos que se hacen en Alicante para dotar de aguas aquella sedienta población, merece mencionarse la extraordinaria rapidez en las obras del pozo artesiano que construye el ingeniero Sr. Richard, quien está publicando en estos momentos un libro de inmenso interés para la península titulado: «Los pozos artesianos en España.»

La sociedad exploradora de los pozos artesianos en Alicante ha dirigido al Sr. Richard una expresiva carta, dándole cuenta de haber acordado en junta general un espontáneo y unánime voto de confianza y de gracias a dicho señor, por la abnegación y habilidad extraordinarias que ha desplegado en sus empresas. En efecto, la perforación, empezada el 15 de Abril, llega hoy a 100 metros de profundidad, a pesar de las dificultades de los terrenos atravesados.

—En breve llegará a Alcalá de Henares la estatua de Cervantes que ha ejecutado en Milan el Sr. Niccolini, y está destinada al monumento que en honra al autor del Quixote piensa inaugurar el municipio de dicha ciudad el 9 del próximo Octubre.

Imprenta de Alvarez Hermanos, San Pedro, 46.

¿A quién no causa menosprecio ó risa

Esposo con honores de bagaje?

Unidos, si señor, mas sin que sea

Ella mi sombra, yo su guarda-mea.

Por quita allá esas pajas no alborote

La casa toda, ni oiga la vecina

Si se pegó el guisado, nadie note

Que habla al pobre marido con vocina;

Dulceinea la busco, no Quijote;

No haga de gallo quien nació gallina.

Ponga el amor a sus vivezas dique,

Sin que a fuerza de amor me crucifique.

La que oye brujas, duende la desvela

Y ve en cada esquino la fantasma;

Que al mal ladrón de miedo enciende vela,

Que al entrar el murcielago se pasma,

Que a cada trueno grita y se las pela,

Aplique a otro tumor su cataplasma.

Vedo en vocablos melindroso dengue,

Como la que al demonio llama el Mengue.

Dulce no pruebe con goloso dedo,

Ni cace pulgas y ante mi las mate;

De cobarde raton no finja miedo,

Ni lució gato mi cariño empaté;

Fuera doguito, que si eructa acedo

Cueste más muecas que la rima al vate.

¿No da toda mujer picaros ratos,

Sin que traiga además perros y gatos?

De que nuestro vecino vaya ó venga

Jamás haga platillo a la ventana;

Ni flatos gaste, ni vapores tenga,

Gimiendo sin cesar rolliza y sana,

Al tocador los siglos no entretenga,

Y no almuerce a las mil de la mañana;

En paz las horas cuéntelas conmigo,

Una de amante, veintitres de amigo.

(Se continuará.)